Grüne Kandidat*innen für den Brettener Gemeinderat

2014





Wahlprogramm 2014



gesamt für die Naherholung der Bevölkerung besser nutzbar ma-chen, vor allem den Süden der Kernstadt (Rechberg, Sprantaler Tal, Landschaft um die Stadtteile herum. Wir setzen uns dafür ein,
• die Verhältnisse für Spaziergänger und Radfahrer zu verbessern (Wegenetz, Bänke, Schatten spendende Begrünung und kleine Spielzusammen mit der Hochwasservorbeugung in der Eng und am

Naturschutz und Ökologie. Bretten hat eine reiche Naturausstatung, zu deren Erhaltung zahlreiche Menschen beitragen, in dem sie Gärten, Streuobstwiesen und Feldgrundstücke pflegen. Flächenmäßig erbringen die Brettener Landwirte den größten Beitrag zur Landschaftspflege. Allerdings liegt die moderne Landbewirtschaftung

In der Diskussion um neue Straßen ist inzwischen deutlich geworden, dass die bauliche Erhaltung des bestehenden Netzes künftig im Vordergrund steht. Eine B294-Südwestumgehung (Bundesverkehrswegeplan) wird deshalb in den nächsten 100 Jahren vom Bund nicht finanziert. Wir GRÜNE befürworten den Vorschlag der Verwaltung, in den nächsten 15 - 20 Jahren entlang der Bahntrassen und hoch zum Alexanderplatz abschnittsweise eine innerstädtische (kommunale) Entlastungsstraße für den Durchgangsverkeht in Pichtung Pforzheim B35 wurde von der grün-roten Landesregierung in den Landesver-kehrsplan aufgenommen und hat gute Chancen zur Realisierung. Der übrige Straßenverkehr ist unser eigener hausgemachter Brettener Ziel- und Quellverkehr. Wir treten dafür ein, Verkehrsbelastungen gerecht auf mehrere Schultern zu verteilen, den weiten Gestaltungsspielraum, den die Stadt durch die zum
 1. Juli 2014 eintretende Abstufung aller Bundes- und Landesstraßen

im Stadtkern bekommt, aktiv zur Verkehrsberuhigung zu nutzen. zahlbares Wohnen ist für viele Menschen ein wichtiges Thema. Die Nachfrage nach preiswertem Wohnraum übersteigt in Bretten das neue Mietwohnungsbauprojekte der Städtischen Wohnungsbau GmbH zu starten und deren Wohnungsbestand zu erhalten.
 den freien Bauträgern bei ihren Projekten einen festen Anteil sozial geförderter Wohnungen abzuverlangen.

Bauplätze und Innenentwicklung. Nach wie vor werden in Baden-Württemberg ca. 6,7 ha pro Tag Naturfläche verbraucht und zugebaut. Deshalb muss auch in Bretten Bautätigkeit verstärkt in bestehenden Wohngebiete stattfinden. Weitere große Neubaugebiete sind zu vermeiden. Das Interesse an den Brettener Bauplätzen (in Kernstadtnähe) ist hoch - gerade bei Familien. Wir GRÜNE sind der Auffassung, dass die Brettener Familienförderung beim Bauen korrigiert werden muss. Die Eigentumsbildung von Familien ist dort am sinnvollsten, wo demografische Überalterung droht, nämlich in allen Dorfkernen unserer Stadtteile und auch in den zentralen Teilen der Kernstadt. Wir treten deshalb dafür ein,

denjenigen Familien eine hohe kommunale Förderung zu gewähren, die in den Kernbereichen der Kenstadt und den Stadtteilen durch Kauf, Umbau, Sanierung oder Neubau Eigentum bilden.

Die bisherige Bauplatzfamilienförderung im Außenbereich zu streichen.

Ungepflegter öffentlicher Raum. Der Pflegezustand von Straßen, Plätzen, Gehwegen, Grünflächen und Radwegen in Bretten lässt zu wünschen übrig. Verantwortlich sind alle. Während sich die meisten Bürgerinnen und Bürger vorbildlich verhalten, hinterlässt eine kleine (aber i.d.R. unbelehrbare) Minderheit z.B. Müll, Grafitti, Hundekot und beschädigte Straßenlaterinen. Die Verursacher sind selten ausfindig auch ist, weil es Geld kostet. Ein sauberer und intakter öffentlicher

im Rathaus ein "Scherbentelefon" für Verschmutzungs- und Beschädigungsmeldungen aus der Bürgerschaft einzurichten.

Grünzüge an Salzach und Weissach. Innenentwicklung bedeutet auch, dass das Wohnumfeld in den bestehenden Wohngebieten aufgewertet wird. Wir wollen in der Kernstadt zwei große Grünzü-· eine fundierte Planungsstudie durch ein Grünplanungsbüro er-

eigene Identität. Diese gilt es zu erhalten bzw. zu stärken. Wir GRÜ-NEN setzen uns dafür ein, dass die Ortskerne durch behutsame, auf die örtlichen Gegebenheiten abgestimmte Sanierung gestärkt werden. Diese Innenentwicklung ist mühsam, erfordert Beteiligung und Dialog zwischen Alt und Jung sowie eine umfassende Diskussion darüber, wie das Dorf in zwanzig Jahren aussehen soll. In diesem Prozess fällt den Ortschaftsräten eine wichtige Rolle zu. Nur wenn gemeinsame Vorstellungen über die Zukunft vor Ort entwickelt werden, behält jeder Stadtteil seine unverwechselbare Eigenart. Wir GRÜNE treten dafür ein, dass in allen Stadtteilen Zukunftskonferen-

Eine umfassende Kinderbetreuung macht Bretten lebenswert! Bretten braucht genügend Krippen- und Kindergartenplätze mit flexiblen Öffnungszeiten. Kindergärten und Schulen sollen für unsere Kinder hochwertige Lebensorte sein. Alle Kinder sollen einen optimalen Start ins Bildungssystem erhalten. An den Grundschulen ist Bretten durch Nachmittagsbetreuung und Ganztagesschulen gut aufgestellt. Wir treten für folgende Verbesserungen ein: Förderung ermöglichen,

• eine zuverlässige, hochwertige Nachmittagsbetreuung an den weiterführenden Schulen,

ein schmackhaftes und gesundes Mittagessen in Bio-Qualität.

Schulstadt Bretten. Die grün-rote Landesregierung hat die Stellung der Kommunen bei der Gestaltung der Schullandschaft weiter ge-stärkt. Die Veränderung des Schulwahlverhaltens und der Rückgang der SchülerInnenzahlen machen es notwendig, diese Spielräume auch zu nutzen - vor allem deshalb, weil die Haupt- und Werkrealschulen mangels Nachfrage verschwinden werden. Wir GRÜNE setwerden kann. Innerhalb dieses Gesamtkonzepts müssen Gemein-schaftsschule, Realschule und Gymnasien zukunftsfähig weiterent-mehr Ganztagsangebote in den Grund- und weiterführenden Schulen zu schaffen.

ihre Heimat, um bei uns für begrenzte Zeit Schutz zu finden. Für die Unterbringung ist das Landratsamt zuständig, aber für uns Brettener entsteht die Verpflichtung, eine humane Willkommenskultur zu ent wickeln. Wir begrüßen es, dass zahlreiche Brettener sich ehrenamt lich um Asylsuchende kümmern. Für uns GRÜNE ist wichtig, dass • die Unterbringung der Asylsuchenden menschenwürdig ist, die Privatsphäre des Einzelnen gewahrt bleibt,
die Wohnungen städtebaulich integriert gelegen sind,

Grüne Fraktion im Gemeinderat 2014 - 2019



Otto Mansdörfer



Ute Kratzmeier



Harald Müller



Was... in aller Welt!





Janukowytsch ab • Juli 2014: Fußball-Weltmeisterschaft in Brasilien; Sieger wird Deutschland.



• Der Anschlag auf Charlie Hebdo war ein islamistisch motivierter Terroranschlag in Paris, der am 7. Januar 2015 auf die Redaktion der Satirezeitschrift Charlie Hebdo verübt wurde.



• Am 25. September 2015 wurde auf dem Weltgipfel für nachhaltige Entwicklung 2015 am Hauptsitz der Vereinten Nationen in New York die Agenda 2030 mit ihren 17 "Zielen für nachhaltige Entwicklung" von der Generalversammlung der Vereinten Nationen als Resolution verabschiedet.









Grünes Deutschland

Für die offene Gesellschaft. Die Grünen machen sich für eine humane Asylpolitik stark. Neben der Verteidigung unserer weltoffenen Gesellschaft treiben weitere Herausforderungen die Bürger*innen wie auch die Partei um: der Einsatz für mehr globale Gerechtigkeit, für konsequenten Klimaschutz, für ein vielfältiges, geeintes Europa und gegen Rüstungsexporte.

